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Professor Ellison has a long history of research relating wine consumption to health 
outcomes. With training in internal medicine and epidemiology, he is a graduate of Davidson 
College, the Medical University of South Carolina, and Harvard School of Public Health. He 
has had appointments at Harvard Medical School, Georgetown University, the University of 
Massachusetts School of Medicine and, most recently, Boston University School of Medicine. 
At the latter, he was Chief of the Section of Preventive Medicine and Epidemiology for two 
decades prior to his retirement in 2021; he is now Professor of Medicine, Emeritus, at that 
institution, located in Boston, Massachusetts, USA. 

Ellison’s strong interest in wine and health began in the early 1990’s when he appeared with 
Serge Renaud, the distinguished French scientist, on a segment entitled “The French 
Paradox,” shown on 60 Minutes, a popular weekly television program in the USA. The 
American public reacted dramatically to the discussion on that program that regular, 
moderate wine consumption might be an important factor in the low levels of heart disease in 
France. There was an immediate increase in wine consumption in the USA following that 
program, a trend that continues more than four decades later. 

Professor Ellison was a Co-Founder (with Helena Conibear of the United Kingdom) of the 
International Scientific Forum on Alcohol Research, an organization consisting of more than 
40 international scientists who work in alcohol and health. Since 2010, this group of 
volunteers has carried out critical reviews of more than 250 scientific publications relating 
wine and alcohol consumption to health outcomes.  

Le professeur Ellison mène depuis longtemps des recherches sur le lien entre la 
consommation de vin et les effets sur la santé. Formé à la médecine interne et à 
l'épidémiologie, il est diplômé du Davidson College, de l'université médicale de Caroline du 
Sud et de l'école de santé publique de Harvard. Il a été nommé à la Harvard Medical School, 
à l'université de Georgetown, à l'école de médecine de l'université du Massachusetts et, plus 
récemment, à l'école de médecine de l'université de Boston. Dans cette dernière, il a été 
chef de la section de médecine préventive et d'épidémiologie pendant deux décennies avant 
de prendre sa retraite en 2021 ; il est aujourd'hui professeur de médecine émérite dans cette 
institution, située à Boston, Massachusetts, États-Unis. 

L'intérêt marqué d'Ellison pour le vin et la santé a commencé au début des années 1990, 
lorsqu'il est apparu avec Serge Renaud, l'éminent scientifique français, dans une séquence 
intitulée "Le paradoxe français", diffusée dans 60 Minutes, une émission de télévision 
hebdomadaire très populaire aux États-Unis. Le public américain a réagi de manière 
spectaculaire aux travaux qui montraient que la consommation régulière et modérée de vin 



pourrait être un facteur important dans les faibles taux de maladies cardiaques en France. 
Ce programme a immédiatement entraîné une augmentation de la consommation de vin aux 
États-Unis, une tendance qui se poursuit plus de quarante ans plus tard. 

Le professeur Ellison est cofondateur (avec Helena Conibear du Royaume-Uni) du Forum 
scientifique international sur la recherche sur l'alcool, une organisation composée de plus de 
40 scientifiques internationaux qui travaillent dans le domaine de l'alcool et de la santé 
Depuis 2010, ce groupe de bénévoles a procédé à l'examen critique de plus de 250 
publications scientifiques établissant un lien entre la consommation de vin et d'alcool et les 
effets sur la santé. 


